Fecha: 18-11-2024 Publimetro Medio: Publimetro Supl.: Tipo:

Título: Crece la presión sobre Boric tras su declaración por el caso Monsalve

Noticia general

Hecho. La oposición y la DC critican el actuar que tuvo el mandatario ante la compleja situación.

Contexto. El Presidente está en la cumbre G20 de Río de Janeiro, tras participar en la APEC.

En pleno desarrollo del proceso judicial sobre el caso Monsalve, las críticas a los eventuales errores cometidos por Gabriel Boric, en los días iniciales de aquella compleja situación, se escucharon ayer en un espectro que comienza en la ultraderecha y termina en la DC

Todo a partir de la filtración de la declaración (publicada por The Clinic) que realizó el Presidente, el 29 de octubre y de manera bvoluntaria, ante Xavier Armendáriz y Francisco Jacir, fiscales en el proceso por violación en contra de Manuel Monsalve, ex subsecretario del Interior.

Boric precisó a Armendáriz que una vez se enteró de los hechos, el 15 de octubre citó a Monsalve a La Moneda. Se reunieron cerca de las 20.30, cuando el exsubsecretario le precisó que quería hablar con él por un asunto delicado, a lo que él le pregunta si es por la denuncia y Monsalve le res-pondió que "no sabía que existía denuncia".

"Me dice que el día 22 de

Crece la presión sobre Boric tras su declaración por el caso Monsalve

Pág.: 3 Cm2: 758,5 VPE: \$ 4.833.386

"El Presidente Boric está muy tranquilo. Hizo su declaración como la haría cualquier ciudadano".

ALBERTO VAN KLAVEREN

"(Boric) tenía la obligación ética y legal de actuar inmediatamente, en vez de seguir el guion de un funcionario".

ANDRÉS CELIS

"El Gobierno no fue coherente. No sólo hay que ayudar a los amigos, hay que ayudar también a las víctimas".

FRIC AFDO

septiembre pasado, salió a almorzar con una funcionaria de la subsecretaría a un restaurante y que después del segundo pisco sour ya no se



Manuel Monsalve, el viernes ante el Séptimo Juzgado de Garantía de Santiago. / AGENCIA UNO

acordaba de nada, hasta que despertó con ella a las 06.30 en la cama de su hotel. Me indicó además que había tenido una reunión previa con ella el 1 de septiembre, en que habían salido, según recuerdo al Costanera Center. En toda la conversación que tuve con él, me indicó que no tenía ninguna relación sexoafectiva con ella", aseguró.

El Presidente dijo que en su diálogo, Monsalve recordaba "sólo los dos pisco sours del restaurant peruano y que después no sabía nada más hasta el día siguiente. En la conversación Monsalve me insistió que no recordaba nada, y me dijo que por eso la contactó a ella para preguntarle si ella recordaba, a lo que ella habría

dicho que tampoco". Finalmente, Boric aseguró que tras no conversar el día 16. volvieron a reunirse el 17. Antes ya había conversado con Tohá la situación y habían decidido la salida de

Desde Río de Janeiro,

DIJO EL CANCILLER

En Río de Janeiro

no ha sido tema

84.334

382.227

No Definida

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

el canciller Alberto van Klaveren dio a conocer el parecer de Gabriel Boric ante la filtración de su testimonio por el caso Monsalve ante el Ministerio Público: "En primer lugar el Presidente Boric está muy tranquilo. En segundo lugar hizo su declaración como la haría cualquier ciudadano. él está sometido a la ley y lo entiende perfectamente bien. En Chile hay un Estado de derecho", aseguró. "La declaración es absolutamente transparente y coincidente con lo que va se ha dicho en público". Mientras, el Mandatario asistió ayer al plenario Urban 20, junto a su par de Brasil, Lula da Silva, en el que planteó la urgencia de luchar desde todos los niveles en contra del cambio climático.

Monsalve: "Sobre su continuidad, (el entonces subsecretario) me señaló que su abogado le dijo que no era bueno, pues podía entenderse como indicio de culpabilidad y yo le dije que en mi criterio era incompatible la denuncia y su respectiva investigación con el ejercicio de su cargo. Me indicó que OK, así lo haría y es así como renuncia al cargo. La ministra Tohá no intervino, pero habíamos conversado previamente y estábamos de acuer-

do en este punto". "Le indiqué (a Monsalve) que no debía hacer defensa de su persona en relación al caso en La Moneda sino sólo notificar que yo había aceptado su renuncia al cargo de subsecretario. Previo a lo anterior, se instruyó sumario administrativo, pues era necesario que fuera anterior a su renuncia, para que lo abarque tal investigación. A su consulta, por mi jefe de gabinete Carlos Durán supe que así debía hacerse, lo que se hizo", explicó el Presidente, quien desde ese día no volvió a tener contacto con el ahora imputado.

Las críticas apuntan a la exigencia tardía de renuncia al subsecretario

El DC Aedo dice que el Gobierno "no fue coherente" con su defensa de las mujeres ante la violencia.

Variadas fueron las reacciones luego de conocida la declaración judicial del Presidente Boric sobre el caso Monsalve.

Y en general, la mayoría fiueron de crítica frontal, como es el caso de la diputada Ximena Ossandón (RN): "Con esto se confirma que el Presidente Boric tuvo a cargo de la seguridad de todos los chile-

nos a un sujeto que estaba denunciado por violación y que recién el jueves, después de los titulares de los diarios, decide

pedirle la renuncia". Andrés Celis, excompañero de tienda política con Ossandón, comentó que "(Boric) te-nía la obligación ética y legal de actuarinmediatamente, en vez de seguir el guion de un funcionario que claramente buscaba no quedar como culpable"

Su par Cristián Araya (Parti-do Republicano) consideró que la declaración del jefe de Estado "reafirma que tenía los antecedentes suficiente para exigirle la renuncia inmediata y no dos

días después cuando se destapa la denuncia en la prensa".

Desde la Democracia Cristiana, Eric Aedo apuntó a las consecuencias de fondo: "Cuando uno quiere defender a las mujeres, cuando uno quiere defender la no violencia, entonces siempre tiene que actuar de una manera coherente. Y, en esto, el Gobierno no fue coherente. No sólo hay que ayudar a los amigos, hay que ayudar también a las víctimas que no piensan como uno, que no fueron a la misma universidad que uno, que no militan en el mismo partido que uno, que no son parte del mismo ideario



Ossandón, en un punto de prensa en el Congreso. / AGENCIA UNO

político que uno, y que no son, a veces incluso, de la misma condición social que uno".

Desde el PPD, el diputado Raúl Soto defendió la actitud de Boric: "Todos queremos alcanzar la verdad y que exista justicia con toda la responsabilidad que implica una acusación tan grave como esta. Por eso valoramos que el Presidente Boric haya entregado los antecedentes con los que cuenta a la investigación".

PUBLIMETRO